
審 議 会 等 の 会 議 録 

会 議 の 名 称 令和４度座間市健康なまちづくり推進委員会（第１回） 

開 催 日 時 令和４年６月２４日（金）午後２時００分～午後２時５０分 

開 催 場 所 市民健康センター 多目的ホール 

出 席 者 （出席）横田委員、佐藤委員、野村委員、渡邊委員、田中委員 

小尾委員、鈴木(孝)委員、清原委員、鈴木(敬)委員、 

清水委員、早川委員 

（欠席）山﨑委員、西澤委員 

事 務 局 湧上健康づくり課長、佐藤健康づくり係長、草薙主査 

公 開 の 可 否 ■公開 □一部公開 □非公開 傍聴人数 なし 

非公開・一部公開し

た理由 
 

議 題 ・委嘱状交付 

・ざま健康なまちづくりプラン（第２次）について 

・その他（今後の予定について） 

資 料 の 名 称 ・ざま健康なまちづくりプラン（第２次） 

・座間市健康なまちづくり推進委員会設置規則 

・資料１（取組調査シート） 

・資料２（プラン策定計画） 
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ただいまより令和４度座間市健康なまちづくり推進委員会をはじめ

ます。 

本年度第一回目の推進委員会でございますので、名簿の順に、横田委

員から自己紹介をお願いします。 

（各委員自己紹介） 

（事務局自己紹介） 

それでは、はじめます。 

推進委員会設置規則 第４条 第１項の規定により、本委員会に会長

及び副会長を置き委員の互選により選出する、となっています。最初に

会長の選出ですが、自薦・他薦を問いません。どなたか立候補又は推薦

はありますか。 

 

事務局に一任します。 

 

事務局に一任という意見をいただきましたので、事務局から案を提

示します。 

昨年度まで会長でありました座間市スポーツ指導者協議会の渡邊委

員に引続きお願いできないかと考えておりますが、いかがでしょうか。 

 

異議なし 

 

次に副会長でございますが、自薦・他薦を問いません。 

どなたか立候補又は推薦はありますか。 

 

事務局で推薦ありませんか。 

 

事務局の推薦は。との意見をいただきましたので、事務局から案を提

示します。 

今年度は座間市レクリエーション協会の佐藤委員にお願いできない

かと考えていますが、いかがでしょうか。 

 

異議なし 
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ここで、改めて新役員のご紹介をします。 

会長に渡邊委員、副会長に佐藤委員に就任していただくこととなり

ました。 

選任されました新会長の渡邊委員と、新副会長の佐藤委員にごあい

さつをお願いします。 

（会長、副会長挨拶） 

 

会議に入ります前に、配布資料の確認をします。 

（配布資料の確認） 

これからの委員会の進行につきましては、推進委員会設置規則第５

条の規定により、渡邊会長にお願いします。 

 

早速次第にそって進めますが、円滑な議事の進行に御協力をお願い

します。 

議題７（１）ざま健康なまちづくりプラン（第２次）の中間評価につ

いて、事務局から説明をお願いします。 

 

議題７（１）ざま健康なまちづくりプラン（第２次）の中間評価につ

いて説明します。 

お手元に配布しています「ざま健康なまちづくりプラン（第２次）」

は、本市は平成１７年に「健康文化都市宣言」を行い、その目標を達成

するため、国や県の計画、また市の総合計画の基本構想との整合を取り

つつ平成３０年に改定したものです。 

今年度は、計画策定時の目標設定の達成状況を調査するため、別添資

料１のとおり、中間評価を実施したいと考えています。今回の評価結果

に基づき、今後、取り組むべき課題を整理し、次期計画の策定につなげ

ていいきたいと考えています。 

委員の皆様には、中間評価の項目内容などについて、御意見をいただ

きたいと思います。 

～ 資料１（中間評価表）の説明 ～ 

 説明は以上です。 

 

事務局から資料１「ざま健康なまちづくりプラン（第２次）」につい

て、説明がありましたが、何かご質問はありましたらお願いします。 
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第二次というのは平成３０年度に策定されたものですね。資料２を

見ると、これは１０年計画ですが、これを基に１０年間やるということ

ですか。 

 

資料２については、後ほど説明しますが、平成３０年度当初は１０年

間の計画で策定していましたが、来年度、市の第５次総合計画がスター

トし、組織も見直しされます。このため、市の総合計画との整合性をと

りながら、この健康なまちづくりプランも見直しを行い、新たにスター

トしたいと考えています。新しい計画の策定に向け、現状を把握するた

め、今回中間評価をしたいと考えています。 

 

第５次総合計画は、令和５年の施行に向けて、健康なまちづくりの方

としても第５次総合計画を出さないといけないと思うが、ここでもう

精査しとかないといけないと思う。すでに第５次計画が進んでいる中

で、その第５次計画にのせるためには、この健康なまちづくりプランも

すでに煮詰まっていないといけない。第５次計画の中のまちづくりと

いうところを出すためには、今回の中間評価はいつまでに終わらせる

のか。 

 

中間評価については、今年度中に行います。 

 

第５次の計画は１２月頃にはできあがるが、その時に、健康なまちづ

くりの詳細は出ていないのに第５次計画の中に出てきてしまう。 

 

 

現在も第２次まちづくりプランは継続しています。継続をしている

が、ここで中間評価を行い、その評価内容によって、今後、改定や見直

しなどをする予定です。 

 

第５次の諮問委員もやっているが、こちらも決まってないのに第５

次をどうやって作っているのか。第５次をつくるためには、各部の方針

が決まっていないのに政策課で勝手に作るわけにはいかないので、当

然その打合せがされていると思う。ということは、ここが、ある程度煮

詰まっていないと新しい計画ができないのではないかと思う。そうい
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うハッキリしていないのが第５次の方で問題だったので、こういう中

間評価は速やかに行っていただきたい。 

また、第５次は８年計画なので、まちづくりプランも同じように令和

５年からの８年間でつくらないと整合性がないのではないかと思う。

その辺もぜひ検討していただきたい。 

 

資料１で、学校教育課が実施されている就学時健康診断事業の中の

各種健康診断ですが、事業の概要の中に眼科の検診というのを入れて

いく必要があると思う。また、定期健康診断事業は事業概要の記載のと

おり実施しているようだが、最近、小中学校でギカスクール構想という

名のもとにタブレットなどを使っていることから、近視のお子さんが

増えている現状がある。そういったことから、ただ健診をするだけでは

なく前年度の健診との比較をしたうえで、近視が進んでいる状況がわ

かったら、その対応をすることが必要かと思うので、その辺を入れてほ

しい。 

また、障がい福祉課が行っている運動発達相談、身体障害のお子さん

については、理学療法士による相談をしているが、障がいに関する健診

については、知的障害などのお子さんも広く見て相談を受けます。とい

うものを入れてほしい。 

また、学校教育課の就学時健診と定期健診の中で、今から４０年ほど

前は色覚検査というのを強制的に行っていたが、最近は任意で行われ

ている。色盲の方は、男性では２０人に１人出る割合になっているの

で、障がいという以前にそういうことを理解したうえで学校教育を行

っていくことが大事で、この辺の受診率を上げる必要があるのではな

いのかなと思うので、ぜひ入れていただきたい。あくまで意見ですので

お願いします。 

 

何点かありましたが、事務局いかがでしょうか。 

 

健診内容の項目を追加することについては、この会議の場では決め

られないが、こういった意見があったということは担当課に伝えるこ

とはできます。 

また、資料１の事業概要の項目欄については、平成３０年度改定時の

ものを転記しているので、中間評価する際に各担当課には現状にあっ
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た文言に見直しを依頼する予定です。 

 

令和元年度から令和３年度まで実績調査があるが、この実績は出て

いないということか。 

 

実績は各課でもっています。 

 

それをここでは出していないということか。 

本来なら毎年実績だけは出しておいて、経過を数値化していただけ

るとありがたい。その各課の経過を見れば、我々も判断基準の一つにな

ると思う。各課には早めに実績を出してもらうべき。 

 

可能な範囲で、毎年集計をして比較ができるように要望します。 

事務局よろしくお願いします。 

他にございますか。その他にないようでしたら、続いて、議題７（２）

「今後の予定について」事務局よりお願いします。 

 

今後の予定についてです。資料２をご覧ください。 

～ 資料２（プラン策定計画）の説明 ～ 

今年度は、中間年度になるため、これから各課で中間評価を行い、そ

の結果を中間評価報告書として作成します。今年度はこの評価報告書

を皆様に評価、御意見をいただく予定です。また、令和５年度は、第５

次総合計画が策定されるため、その方針を踏まえて、整合性と連携を図

りながら、中間評価に基づき新たな健康と食育のプランの策定に向け

て、審議していただき計画策定の準備を進めます。 

 

議題７（２）について、御質問、御意見はありますか。 

 

第２回の９月頃に、今日、説明があった今までの数値が出てくるとみ

てよいか。 

 

はい。その予定です。 

 

その他に御質問、御意見ありますか。 
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当初１０年計画で策定されていたざま健康なまちづくりプラン（第

２次）を、令和５年で終了し、新たな計画では健康プランと食育プラン

の二つのプランを兼ねたものを８年計画で策定する。その計画が第５

次総合計画に紐づいたかたちで推進を図りたいとの理解でよろしい

か。 

 

その通りです。 

 

今の健康なまちづくりプラン（第２次）は、そのまま新しいプランで

も引き継がれるような見通しになるのか。変更になるのか。 

 

健康なまちづくりプラン（第２次）については、令和５年度で終了し

て、総合計画に合わせて、新しい計画を策定していきたいと考えていま

す。その中で、引き継ぐべきものや、目標達成状況、新たな課題などを

今回の中間評価で整理して見直すことが必要だと考えている。 

 

新しい項目の検討についても、この会議の協議会の中でも協議して

いくということか。 

 

その通りです。 

 

他にありますか。 

 

この計画も第５次計画が始まるのに合わせて、現時点で評価を終わ

らせ、第５次と並行して策定しておくべきではないか。この中間評価が

できていない中で第５次ができてしまうのは違うと思っているので、

できるだけ早くこの中間評価を行っていただきたい。先に第５次がで

きあがってしまうと、整合性がとれなくなると思っている。 

 

できるだけ早く中間評価を行っていただきたいと言うことですの

で、事務局よろしくお願いします。他にございますか。 

 

まちづくりプラン（第２次）を見させていただくと、座間市の人口や

平均寿命、健康寿命など国や県の統計も出ているので、できる限り座間
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市の数字を中心に載せていただきたい。 

 

健康寿命については、人口規模が少ないので座間市単独では出せない

数字のため、神奈川県の数字を載せています。 

 

その他にないようでしたら、以上で議事は、終了します。円滑な進行

に御協力いただきありがとうございました。 

それでは、事務局に進行をお返しします。 

 

渡邊会長ありがとうござました。 

推進委員の皆様におかれましても、本日は、委嘱式、委員会と長時間

にわたりありがとうございました。 

これから２年弱の期間となりますがよろしくお願いします。 

これで第１回座間市健康なまちづくり推進委員会を終了します。 

 

 


